
! ! ! !今晚，亚冠联赛第四轮重燃
战火，上港将在主场迎来颇为关
键的一战：主场面对悉尼 !"。#

分在手，若想小组出线，上港必
须击败对手才能掌握主动权。好
在，经历此前一系列的伤病影响
之后，随着中场大将艾哈迈多
夫、主力后卫王燊超的复出，球
队总算能以一个比较齐整的阵
容出战。

在 $组中，上港以 %胜 %平
%负积 #分的战绩暂时位列第二，
落后积 &分的蔚山现代，也只领
先排名第三的川崎前锋 %分，这
个小组的出线形势相当胶着。很
显然，如果想要保持竞争力，上港
在主场必须全取三分，否则在后
两轮将承受极大的压力。

昨天上午，上港依然选择在

浦东的世纪公园球场完成赛前
的最后一练，没有到球场进行赛
前踩点。从训练的情况来看，最
大的利好无疑是艾哈迈多夫的
复出，在悉尼受伤被提前换下的
他已经参与了球队训练，今晚有
望登场。包括因为脚趾伤势缺席
了一个月之久的王燊超，昨天被
主帅佩雷拉带到了发布会现场，
意味着他肯定会首发。多了这个
防线上的“万金油”，佩雷拉在排
兵布阵方面会更加自如。

新赛季上港在中超和亚冠两
条战线上进展得都不太顺利，伤
病是主要因素之一，佩雷拉苦于
一直无法以最强阵容出战。昨天
面对记者，他也感慨：“我们在赛
季初出现了伤病问题，到现在为
止，我们都没有完整地以主力阵

容打过一场比赛。现在有重要球
员伤愈复出，比如说王燊超。像艾
哈，我们正在努力让他恢复。”

不过双线作战，上港的板凳
深度并不够强大，这也迫使佩雷
拉必须考虑球员的休整。他也坦
承：“明天的比赛，我必须做出一
些轮换，如果我们想在亚冠和中
超保持竞争性的话，必须对阵容
进行调整和分配。”

上轮联赛客战天津天海，王
燊超在下半场替补出场，这意味
着他的脚趾伤势已经基本恢复。
“王队”的回归，对球队的防守无
疑是极大利好。在谈到今晚比赛
时他就表示：“之前球队有伤病
问题，也有体能问题。但越是困
难的时候，越需要我们更加团
结、更加有凝聚力。明天会非常

困难、非常艰苦，我们会靠着这
一股精神，在主场拿下这 '分。”

对手悉尼 !"当然也不会轻
言放弃，毕竟前三轮他们
只拿到 (分，如果输掉这
场比赛就等于提前小组
出局。球队主帅科里卡也
放言：“之前在悉尼的主
场，可惜最后时刻被上港队扳
平了比分。这次来到上海，我
们就是为了胜利、为了 )分。”

首席记者 关尹

收视指南

央视五套今天 !" 时 #$ 分

将转播亚冠小组赛第四轮上海

上港与悉尼 %&比赛实况!

今天 '(时将转播世乒赛各

单项比赛实况!

文体新闻12 体育
本版编辑/吴四清 视觉设计/黄 娟2019年4月23日/星期二 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !还记得小时候，上海队的训练
馆里，有一面冠军墙，刚入队的许
昕，记住了倪夏莲的名字。(*%+

年，布达佩斯世乒赛混双首轮，许
昕成了倪夏莲的对手。许昕说：“我
敬佩她。”倪夏莲说：“我感到很荣
幸。”

北京时间今晨，许昕,刘诗雯
以 #比 *战胜倪夏莲,姆拉德诺维
奇，在世乒赛的赛场上，观众们见
证了上海球员的传承。

球打到许昕的脸上
-+.'年，倪夏莲搭档郭跃华，

取得第 '&届世乒赛混双冠军。又一
次站上世乒赛混双赛场，对面 /+岁
的许昕，也曾是世乒赛混双冠军，和
她儿子差不多年纪。自离开中国队
后，倪夏莲还是第一次遇到同是直
板的左手将。“虽然签运不好，第一
轮就遇到中国选手，但我很开心，我
们的球路和打法，对中国球员也是
一种锻炼。”倪夏莲说。

倪夏莲 00岁，身高 -10&米，
搭档姆拉德诺维奇 /*岁，身高 -1+

*米，这样的配置，似乎不那么协

调。但比赛中，倪夏莲奋力地跑
着，时不时嘱咐身边的“小孩”。首
局 *比 &落后的情况下，他们连
追 0分。“#比 &后那个球，我挺得
意的，当时我瞄准了许昕……”赛
后，倪夏莲开心地告诉记者。比赛
中，她将球打到许昕的脸上时，还
忍俊不禁地笑了。球没打好，她会
像个小姑娘一样跳起来，一脸遗
憾的表情。

倪夏莲说：“我对混双情有独
钟。”因为东京奥运会新增混双项
目，倪夏莲争取获得东京奥运会的
资格。“现在的我，打比赛更多的是
享受，能进正赛已经很开心了。”倪
夏莲是本届世乒赛年龄最大的球
员，一口气报了所有三个项目，“虽
然我们打不过中国队，但每得一分
就是胜利！”

曹燕华帮我剪头发
许昕和刘诗雯自配对后，参加

的三场公开赛全部夺冠。尽管如
此，他们不敢轻敌，赛前，马琳特意
模仿倪夏莲的打法，帮助两人训
练。“她是我们尊重的前辈，但是在
球场上，我们一定要全力以赴。”许
昕说。
倪夏莲几岁？其实许昕并不清

楚，出自曹燕华乒乓球学校的他
说，“倪夏莲比曹校长年龄还要大，
她是我们尊重的前辈。”倪夏莲听
说后，笑着告诉记者，“我其实比曹
燕华小 -岁。以前在队里，都是曹
燕华帮我剪头发的，她剪得特别好
看，张德英在我改长胶打法时一直
帮助我训练，卜启娟总是将她的水
果分给我吃……我在队里留下了
太多美好的回忆。”
如今看到曹燕华的弟子，倪夏

莲感慨万千。“我今天能继续站在
世乒赛的赛场上，要感谢中国队。
就是因为当年教练给了我很好的
指导，我才能打到现在，其实是‘吃
老本’。”
“吃老本”，是因为倪夏莲在中

国的基础打得好。但为了延长运动
寿命，她其实一直在改进打法。为
了东京奥运会，她第三次改变打法
以弥补不再灵活的步伐。“我的路
还很长，我觉得自己还有前途，因
为我勇于打破常规突破打法。”
混双比赛结束后半小时，倪夏

莲又站上了女双赛场，大战 &局赢
了球。次日一早，她还有女单比赛。

问倪夏莲，还想打几年2她坚
定地说，“我想挑战自己，能走多远
就走多远。”

儿女在家讲上海话
移居卢森堡多年，倪夏莲始终

挂念上海。这次同许昕交手，令她
倍感亲切。近年来，上海队和卢森
堡队结成“姐妹队”，每年都会往来
交流。
“我的儿子和女儿，在家里都

讲上海话。”倪夏莲自豪地说。前不
久，女儿来到上海外国语大学当交
换生，在上海学生家里吃住。儿子
也很喜欢上海，每次来上海都熟门
熟路。在她的影响下，丈夫兼教练
托米，还会讲一些上海话，家里的
院子，种了香菜、荠菜，全家常常包
馄饨吃。

今晨比赛结束后，她面对央视
镜头说的第一句话就是，“我是倪夏
莲，土生土长的上海人。”
世乒赛混双征程，就此止步，

但倪夏莲不忘为许昕加油。“和他
们打比赛，到处都是‘子弹’，挡也挡
不住。我认为，他们是世界上最好的
混双组合之一，
希望看到他们站
上最高领奖台。”
特派记者 陶邢莹
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